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Праздники

Обратите внимание

Новости

Подготовили 
Нина Юренская, 

Владимир Басов,
Наталья Соломатова.

Ó íàñ 
íîâûé ðåäàêòîð
Внимательный читатель, навер-

ное, уже заметил, что в выходных 
данных районной газеты «ВВ» 
от 5.02.2014 г. стоит: «Главный 
редактор — Свирская Н.А.». Да, 
у нас новый редактор. Просим 
прощения, что мы не сразу изве-
стили об этом наших читателей.

16 лет коллектив редакции воз-
главляла Татьяна Анастасьевна 
Погожева. Как-то неудобно самим 
хвалить редактора и газету. Но счи-
таем, что она делала все для того, 
чтобы наша газета в районе и обла-
сти пользовалась авторитетом. Мы 
очень надеемся, что Наталия Алек-
сандровна продолжит традиции, 
которые всем нам дороги.

Äîæäàëèñü 
Начало нынешнего февраля 

получилось поистине февраль-
ским. То есть богатым на осад-
ки, что типично для последнего 
зимнего месяца. Зимы без снега, 
как известно, не бывает.
По данным Чушевицкой мете-

останции, за 2-е число выпало 
2,5 сантиметра снега, в следую-
щие сутки – еще 2,6 сантиметра. 
Всего же со 2 по 4 февраля снеж-
ный покров подрос на 8,3 сантиме-
тра. Таким образом, его высота сей-
час составляет 35 сантиметров. До 
прошлогодних значений пока дале-
ко. На 10 февраля 2013 года «глу-
бина» снега составляла в среднем 
52 сантиметра. Но все еще впереди.

Äåêàäà äîðîæíîé 
áåçîïàñíîñòè
В январе текущего года на тер-

ритории Вологодской области 
резко обострилась обстановка с 
детским дорожно-транспортным 
травматизмом, в том числе и на 
территории Верховажского рай-
она.
Количество происшествий с уча-

стием детей увеличилось на 50% и 
составило 21, при этом двое поги-
бли и 25 ранены.  
Поэтому в целях повышения 

эффективности мер, направленных 
на предупреждение аварий, форми-
рование культуры поведения участ-
ников дорожного движения, в пери-
од с 10 по 19 февраля текущего 
года на территории Верховажского 
района будет проведена профилак-
тическая «Декада дорожной без-
опасности детей».

Это радостный и грустный однов-
ременно день. Стены учебного 
заведения покидают 15 девушек и 
26 юношей, выпускники двух групп:  
«Тракторист сельскохозяйственно-
го производства, водитель» и «Про-
давец, контролёр-кассир». 
На праздник приехал директор 

техникума И.Г.Глухов. Он зачитал 
приказ и вручил ребятам дипломы и 
грамоты. А руководитель филиала 
Т.Н.Полежаева наградила Николая 
Гончаренко и Анастасию Поды-
мову ценными подарками, как луч-
ших выпускников 2014 года. 

Затем с напутственными сло-
вами выступили заместитель 
главы по социальным вопросам 
Н.Б.Кузнецова, начальник отдела 
по делам молодёжи О.Н.Зотикова, 
заведующий отделом духовно-
просветительской деятельности 
С.Н.Истомин, руководитель фер-
мерского хозяйства А.В.Мызин, спе-
циалист ЦСПСиД Е.Н.Коротаевская 
и, конечно, классные руководите-
ли И.А.Овчинникова и И.А.Брагина. 

На выпускном присутствова-
ли родители виновников торже-
ства: О.А.Жукова, Е.В.Молина, 
В.А.Рудаков, С.П.Овсянкин, С.В. 
и Д.Е.Подымовы, В.Н. Гончарен-
ко, Н.А. Чертовикова. Они получи-
ли благодарственные письма за 
хорошее воспитание своих детей. 
Студенты младших курсов тоже не 
остались в стороне. Они подготови-
ли замечательные танцы, прочита-
ли стихи и исполнили песни. 

Необычно в середине зимы поки-
дать учебное заведение, ставшее 
многим за два с половиной года 
родным. Встаёт вопрос, что делать 
дальше? Кто-то из ребят сразу 
начнёт работать, весной и летом 
многие юноши пополнят ряды Воо-
ружённых сил нашей страны, а кто-
то продолжит своё обучение. 
Желаем выпускникам идти впе-

рёд, к намеченной цели, не отчаи-
ваться и не пасовать перед труд-
ностями. В добрый путь!

Наталья Соломатова.
Фото автора.

Игорь Геннадьевич Глухов 
вручает диплом Анастасии Подымовой.

И.А. Овчинникова с выпускниками.

 Выпускники группы №153 с классным руководителем И.А. Брагиной и мастером Н.А. Зажигиным. 

За окнами всё белым-бело, на улице минусовая температу-
ра, а в Верховажском филиале Кадниковского сельскохозяй-
ственного техникума – праздник. В минувшую пятницу здесь 
состоялся выпускной вечер. Да, вы всё правильно поняли, 
уважаемые читатели, выпускной. 
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Вопрос-ответ Читательский запрос

Êàê ïåðåäàòü ïîêàçàíèÿ 
ýëåêòðîñ÷åò÷èêà?

Íàø ðåáåíîê 
ïîøåë 

â äåòñêèé ñàä...
- Мы очень долго ждали 

открытия детского сада на 
Наумихе и бесконечно были 
рады, когда наши ребятиш-
ки, наконец, пришли в новые 
группы. Не спорим, привы-
кали каждый по-разному. И 
вот когда начались обучаю-
щие и музыкальные занятия, 
игры, ребята подружились, 
в группу привели малыша, 
которому нет и полутора лет. 
И у нас всё началось снача-
ла, дети отказываются идти 
в детский сад, с удивлением 
смотрят на плачущего ребён-
ка. А тот плачет часа по пол-
тора, какие уж тут занятия! 
Объясните, почему наруша-
ются правила, ведь эта груп-
па для ребят постарше.

На вопросы отвеча-
ет консультант управ-

ления образования 
Е.В.Булганина:

- В муниципальном бюджет-
ном дошкольном образова-
тельном учреждении «Детский 
сад №5 «Радуга» функциони-
руют две группы. Комплектова-
ние учреждения осуществля-
ется в соответствии с Поряд-
ком комплектования МДОУ и 
дошкольных групп МОУ Верхо-
важского муниципального рай-
она, утвержденным Решением 
Представительного собрания 
№33 от 23.06.2011 года по оче-
реди, на основании заявлений 
родителей. Так как к моменту 
открытия детского сада воз-
раст детей, стоящих на очере-
ди, составлял два года и млад-
ше, в учреждении в этом году 
комплектуются две группы 
раннего возраста – для детей 
с полутора до трех лет. В насто-
ящее время в детский сад при-
нято 33 ребенка, прием детей 
продолжается в обе группы. 
Руководитель учреждения при 
формировании групп по воз-
можности учитывает возраст 
воспитанников, а также коли-
чество детей в группе, нали-

чие карантина, другие объек-
тивные обстоятельства. Но 
в целом обе эти группы для 
детей раннего возраста. Хочу 
отметить, что и в другие обра-
зовательные учреждения рай-
она при наличии вакантных 
мест также идет доукомплек-
тование в течение всего года. 
Образовательный  процесс в 
раннем возрасте в основном 
осуществляется в совмест-
ной деятельности педагога 
и ребенка на подгрупповых 
и индивидуальных занятиях, 
которые квалифицированные 
воспитатели осуществляют в 
течение всего дня.

- Старший сын уже второ-
классник, а младшего в этом 
году собираемся повести в 
детский сад. Слышали, что 
в оплате детского сада есть 
изменения, хотелось бы 
узнать, в чем они?

- Действительно, в связи с 
вступлением в силу с 1 сен-
тября 2013 года Федераль-
ного Закона «Об образова-
нии в РФ» Решением Пред-
ставительного собрания №45 
от 18.07.2013 года в районе 
утверждено новое Положение, 
которое изменило существо-
вавший  Порядок установле-
ния родительской платы:
Во-первых, изменились 

формулировки. До 1 сентя-
бря родительская плата взи-
малась за содержание детей 
в дошкольном учреждении, 
теперь – за присмотр  и уход 
за детьми. Присмотр и уход 
предполагают собой комплекс 
мер по организации питания и 
хозяйственно-бытового обслу-
живания детей, обеспечение 
соблюдения ими личной гиги-
ены и режима дня.
Во-вторых, изменился под-

ход к определению размера 
родительской платы. Раньше 
он составлял не более 20% 
затрат на содержание ребен-

ка, теперь учредитель муни-
ципального учреждения, реа-
лизующего образовательную 
программу дошкольного обра-
зования, вправе  сам устанав-
ливать этот размер, вплоть до 
полной стоимости услуги. Но 
надо сказать, что в нашем 
районе, как и в области, 
понимая, что резкое повы-
шение родительской платы 
просто непосильно семьям 
с детьми, не пошли на зна-
чительное увеличение. Раз-
мер родительской платы   
повысился с декабря 2012 
года  не более чем на 10% 
в связи с увеличением цен 
на энергоносители, продук-
ты питания и др.
Образовательные услуги в 

рамках Федерального госу-
дарственного образователь-
ного стандарта дошкольного 
образования предоставляют-
ся бесплатно.
В-третьих, изменился поря-

док получения компенсации 
родительской платы. Размер 
ее остался прежним  – 20% 
на первого ребенка, 50% – на 
второго, 70% – на третьего и 
последующих детей. Но рань-
ше эти проценты считались от 
выплаченной  родительской 
платы, а теперь от средне-
го размера родительской 
платы за присмотр и уход, 
установленного постановле-
нием Правительства Воло-
годской области №1155 от 11 
ноября 2013 года в размере 
1450 рублей. 

По всем вопросам, возни-
кающим по поводу родитель-
ской платы, нужно обращать-
ся в первую очередь к руко-
водителю учреждения, кото-
рое посещает ваш ребенок, а 
также к консультанту Управ-
ления образования Булга-
ниной Е.В. (2-14-07). Норма-
тивные документы по этому 
вопросу размещены на сай-
тах образовательных учре-
ждений, Управления образо-
вания, администрации  Вер-
ховажского муниципального 
района.

Наталья Соломатова.

Жители с.Липки:
- Через газету решили 

узнать, на каком основании 
теперь жители поселений 
должны передавать показа-
ния своих электросчётчиков 
в райцентр. Мы – пожилые 
люди, не у всех есть стацио-
нарные телефоны, да и сото-
вые тоже не у каждого. И чего 
ради за свой счёт мы должны 
куда-то звонить. Нам, напри-
мер, на почте сказали, что 
если мы показания не пере-
дадим, у нас не примут день-
ги за электроэнергию.  
Вот раньше были специ-

альные абонентские книжки, 
затем для нас тоже распеча-
тывали квитанции, в прош-
лом году – это была единая 
квитанция на весь год (что 
тоже очень удобно), а нынче 
– опять новшество. Не каж-
дый пожилой человек сможет 
в этом разобраться самостоя-
тельно. Поэтому просим разъ-
яснить, что к чему.  
На вопрос отвечает руко-
водитель Верховажского 
представительства ОАО 

«Вологодская сбытовая 
компания» А.В.Макурин:

- Постановлением Прави-
тельства РФ от 06.05.2011 года 
№354 «О предоставлении ком-
мунальных услуг собственни-
кам и пользователям помеще-
ний в многоквартирных домах 
и жилых домов» в редакции 
Постановления правительст-
ва РФ №344 от 16.04.2013 года 
предусмотрено право потреби-
теля (гражданина) ежемесячно 
снимать и передавать поставщи-
ку услуг показания индивидуаль-
ного прибора учёта и обязан-
ность поставщика ежемесячно 
выставлять счета. Это касается 
не только электроэнергии, но и 
других услуг. Т.е. «Вологдаэнер-
госбыт» как поставщик электро-
энергии обязан каждый месяц 
выставлять гражданину счёт.
Если гражданин пользуется 

своим правом и ежемесячно с 

23 по 26 число (эти сроки тоже 
определены в законодательст-
ве) передаёт показания элек-
тросчётчика, то он оплачивает 
своё фактическое потребление. 
В отсутствие показаний рас-

чёты производятся по средне-
месячному потреблению либо 
по нормативу, и это может не 
соответствовать фактическому 
потреблению. Если гражданин, 
допустим, два месяца не пере-
давал показания, а на третий 
передал, то на основании пере-
данных фактических показаний 
счёт будет откорректирован, и 
гражданину сделан перерасчёт.
Передать показания можно 

позвонив по телефонам, как ста-
ционарным, так и мобильным 
(они указаны в квитанции), напи-
сав смс на номер 8-921-000-09-
23 (лицевой счёт-пробел-пока-
зания), по электронной почте 
client-info@vscenergo.ru, через 
сайт вологдаэнергосбыт.рф. 
Мы можем установить в 

с.Липки специальный ящик 
для передачи показаний. Для 
этого необходимо, чтобы жите-
ли обратились к главе сельского 
поселения или к нам и указали 
место, где удобнее разместить 
такой ящик. Внизу квитанции 
есть отрывной информацион-
ный лист, его нужно заполнить 
и опустить в ящик.
Передавая показания, важно 

точно сообщить номер лицево-
го счёта (он состоит из 10 цифр) 
и текущие показания счётчи-
ка – все цифры, включая нули. 
Пожалуйста, не путайте текущие 
показания счётчика с «послед-
ними оплаченными», «расхо-
дом» (разницей между текущи-
ми и предыдущими показания-
ми). Текущие показания – это 
цифры, которые вы сейчас види-
те на своём электросчётчике.
На основании переданных 

показаний ежемесячно будет 
формироваться и направлять-
ся по почте ваш счёт на оплату 
электрической энергии. 

Наталья Соломатова.
 

Коммунальный вестник

Âñå â ñâîè ðóêè
Прошел месяц. Новое пред-

приятие, ООО «Верховажье-
СтройСервис», продолжа-
ет закрепляться на рынке 
коммунальных услуг. Надо 
сказать, с достойной уваже-
ния основательностью. Я 
лично склонен считать это 
хорошим признаком, вну-
шающим надежду на реаль-
ное повышение качества до 
сих пор хромавшего на обе 
ноги обслуживания. Судя по 
отзывам людей, и верхова-
жское общество ожидает от 
новой организации того же. 
Начну с того, что предприя-

тие выиграло конкурс на право 
аренды территории централь-
ного кладбища и, соответст-
венно, теперь имеет возмож-
ность оказывать ритуаль-
ные услуги в полном объеме, 
начиная с отвода земельного 

участка. К примеру, утвержде-
ны тарифы на копку могил для 
захоронения. Летом эта рабо-
та обойдется заказчику дешев-
ле, зимой, из-за промерзания 
почвы, несколько дороже. Глав-
ное новшество в том, что ком-
мунальщики хотят полностью 
отказаться от услуг так называ-
емых «черных» копальщиков. 

 - Мы хотим уйти от царившей 
до сих пор в этом деле «анар-
хии», когда каждый нанимал 
для рытья могил кого хотел, - 
говорит директор «Верховажье-
СтройСервиса» Сергей Бах-
тин. – Ведь если кто-нибудь 
из случайных людей по нео-
сторожности получит травму 
или повредит соседнюю моги-
лу, отвечать нам, арендаторам. 
Для этих целей у нас имеется 
специальная бригада, которая 
все сделает так, как нужно и по 
установленной таксе. А также 

есть своя техника – автобус-
катафалк. Тариф на его исполь-
зование тоже уже утвержден.

«Ðåæèìíûé» 
îáúåêò
В ближайшее время на 

верховажском полиго-
не ТБО появятся аншлаги. 
Там, помимо объявления о 
часах работы, будет и преду-
преждающая надпись, типа 
«Посторонним вход запре-
щен». 
То есть у коммунальщиков 

есть желание перекрыть сво-
бодный доступ на территорию 
хранилища отходов, посколь-
ку подобные сооружения при-
равниваются к опасным произ-
водствам. Даже сторожа обяза-
ны иметь специальный допуск. 
Полигон же до сей поры был, 
что называется, «проходным 

двором». К чему это приводит, 
верховажане могли убедиться 
на собственном опыте: ядо-
витый дым от горящей свал-
ки летом порой накрывал бли-
жайшую к ней часть райцентра. 
Поддержку коммунальщи-

кам обещала полиция. Право-
охранители намерены с помо-
щью фотосъемки фиксировать 
несанкционированный про-
езд на полигон автомобилей и 
составлять на водителей про-
токолы об административном 
правонарушении.

Ïðîïóñê 
íà ïîëèãîí
В «ВерховажьеСтройСер-

висе» придумали интере-
сную идею. Если все полу-
чится, то уже с марта допол-
нительной услугой смогут 
пользоваться верховажские 

потребители. 
Речь опять же о проблеме 

избавления от отходов. Нов-
шество в том, что каждый 
желающий получит возмож-
ность купить в коммунальном 
мешок под мусор с логотипом 
предприятия. Именно надпись 
будет являться своеобразным 
пропуском на полигон, свиде-
тельством того, что за нахо-
дящиеся в нем отходы запла-
чено. В цену мешка уже будет 
изначально заложена стои-
мость утилизации того коли-
чества мусора, который он в 
себя вмещает.
И еще. Нынешний тариф на 

утилизацию отходов действует 
восьмой месяц. Как известно, 
он составляет 167 рублей за 
один кубометр. Скорее всего, 
очередного повышения следу-
ет ждать с 1 июля нынешнего 
года.           Владимир Басов.
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Наше интервью Информирует ГИБДД

В текущем году обстановка 
с аварийностью на транспорте 
юридических лиц по-прежнему 
остается напряженной. В  янва-
ре текущего года на террито-
рии области зарегистрировано 
семь дорожно-транспортных 
происшествий по вине води-
телей данной категории тран-
спорта, в которых 10 человек 
пострадали. Причинами всех 
дорожно-транспортных про-
исшествий послужило нару-
шение требований Правил 
дорожного движения водите-
лями транспортных средств 
и несоблюдение ими мер без-
опасности.
Так, 25 января 2014 года в 

Верховажском районе води-
тель автомашины KIA SLS 
допустил столкновение со сто-
ящим автомобилем КамАЗ-
6460 с полуприцепом, принад-
лежащим ЗАО «ВАД». КамАЗ 

- Ирина Васильевна, рас-
скажите читателям газе-
ты, чем будет ознамено-
ван предстоящий год для 
вашей сферы деятельнос-
ти и района в целом?

- Можно сказать, что глав-
ное направление в нашей 
работе – реализация твор-
ческих проектов и решение 
актуальных проблем. Уже 
разработан план всех меро-
приятий, которые состоят-
ся в районе за этот период. 
Смысл всех наших действий 
заключается в том, чтобы 
привлечь внимание населе-
ния к проблемам и положи-
тельным моментам в куль-
туре. Поэтому мы решили 
сделать несколько меропри-
ятий, которые станут свое-
образным ярким итогом.

- Расскажите подробнее о 
самых масштабных из них.

- Например, в прошлом году 
у нас возникла идея проведе-
ния фестиваля «Дни культу-
ры сельских поселений» сов-
местно с конкурсом художе-
ственной самодеятельности 
«Живой родник». Уникален 
этот проект тем, что будет 
проходить на протяжении 
полугода. В районном Доме 
культуры в назначенные дни 
состоятся презентации посе-
лений, которые будут вклю-
чать в себя выставки-прода-
жи изделий декоративно-при-
кладного творчества и сель-
скохозяйственной продукции, 
отчётные концерты сельских 
домов культуры и многое дру-
гое. Думаю, что каждое посе-
ление достойно представит 
себя и удивит посетителей. 
Как я уже и говорила, в рам-
ках презентаций состоит-
ся конкурс «Живой родник». 
Артисты подготовят програм-
му выступления на 15 минут, в 
которой будут представлены 
песни и стихи только местных 
авторов. Подведение же ито-
гов и награждение победите-
лей пройдёт во время Алек-
сеевской ярмарки. К августу 
также будет выпущен ауди-
одиск с записями всех высту-
плений.   

- Ирина Васильевна, у вас 
наверняка уже есть график 
выступлений всех домов 
культуры? 

- Да, конечно. На концерты 
сможет прийти любой жела-
ющий, причём билет будет 
стоить в пределах разум-
ного. Первая презентация 
состоится уже 9 февраля. 
Своим выступлением пора-
дуют представители Нижне-
кулойского сельского посе-
ления. 21 февраля выступят 
морозовцы, 16 марта – Вер-
ховье и Олюшино, 27 апреля 
– Чушевицы, 8 июня – Липки, 
22 июня – Коленьга, Сибирь 
и Шелота, 13 июля – Климу-
шино, Терменьга и Наумиха. 
Но это ещё не всё. Оче-

редной фестиваль народного 
творчества ветеранов «Род-
ники российских деревень» 
будет посвящён 70-летию 
Победы в Великой Отечест-
венной войне. Как и рань-
ше, фестиваль проводится 
по зонам. Первыми в Вер-
ховажье 16 февраля высту-
пят Терменгское, Климушин-
ское, Верховажское и Верхов-
ское поселения, 18 февраля 
в Чушевицы съедутся вете-
раны из Шелот, Липок, Олю-
шина и Морозова, 16 марта в 
Нижнекулое выступят Коленг-
ское и Сибирское поселения. 
Лучшие будут представ-

лять наш район на област-
ном фестивале в апреле 2014 
года. 

- А кроме концертов и 
фестивалей что ещё запла-
нировано? 

- В течение года пройдут три 
научно-исследовательские 
конференции. Плюс в этом 
году мы ввели новшество в 
плане формирования конку-
рентной среды и разработали 
положение конкурса на полу-
чение гранта Верховажско-
го муниципального района 
в сфере культуры. Все учре-
ждения культуры представля-
ют проекты до 1 марта, затем 
в День работника культуры 
лучший из них получит денеж-
ное вознаграждение в разме-
ре 50 тысяч рублей. 

- Мы говорим о плюсах в 
работе и хороших меропри-
ятиях, но ведь проблемы в 
отрасли культуры как были, 
так и есть?

- Главная проблема отрасли 
– низкая заработная плата. 
Но мы не получаем допол-

нительных субсидий и поэто-
му вынуждены искать другие 
пути разрешения этой ситу-
ации. И дабы не закрывать 
учреждения, мы вынужде-
ны либо сокращать работни-
ков, либо заработную плату. 
Например, в поселениях зар-
плату уже подняли на 15%, 
в районе сложнее – пока эта 
цифра равна 6%. Могу ска-
зать, что средняя заработ-
ная плата творческих работ-
ников в прошлом году соста-
вила девять тысяч рублей. 

- Раз уж зашёл вопрос о 
деньгах, то недавно в редак-
цию поступил читательский 
запрос следующего содер-
жания: «Почему творче-
ские коллективы, прежде 
чем приехать выступать в 
районный Дом культуры, 
вынуждены заплатить всту-
пительный взнос. На что он 
тратится?»

- Начну с того, что учас-
тие в конкурсах и фестива-
лях – необходимое условие 
при оценке эффективности 
деятельности учреждения, 
профессионального уров-
ня работников и творческого 
состояния коллектива. Соот-
ветственно, если учрежде-
ние культуры в них не уча-
ствует, это может послужить 
поводом для признания его 
неэффективным и привести 
к его закрытию. Основные 
конкурсы проходят в Волог-
де и Череповце, где всту-
пительный взнос от 1000 до 
5000 рублей. Понимая, что 
таких денег у сельских посе-
лений нет, административ-
ным решением данные меро-
приятия стал проводить РДК 
во благо творческого роста 
работников культуры и кол-
лектива. 
Взнос в 300 рублей тратит-

ся на изготовление дипломов 
и приобретение призов. Ещё 
раз напоминаю, что допол-
нительных субсидий мы не 
получаем. 

- Ирина Васильевна, спа-
сибо за беседу, надеемся, 
что все планы осуществят-
ся. А мы, в свою очередь, 
обещаем вам информаци-
онную поддержку.

Наталья Соломатова.

h!,…= d3K%"=: 
«Ðåàëèçàöèÿ òâîð÷åñêèõ 
ïðîåêòîâ – îäíî èç ãëàâíûõ 
íàïðàâëåíèé â ðàáîòå…»

23 апреля 2013 года Президент РФ Владимир 
Путин подписал Указ «О проведении в Российской 
Федерации Года культуры». Согласно документу 
главная цель Года культуры – привлечение вни-
мания общества к вопросам развития культуры, 
сохранения культурно-исторического наследия и 
роли российской культуры во всем мире.
Накануне открытия Года культуры в Верхова-

жском районе корреспондент «ВВ» беседует с 
начальником отдела культуры И.В.Дубовой.

располагался на проезжей 
части с нарушением требо-
ваний ПДД. В результате ДТП 
пострадал водитель автома-
шины KIA SLS.

27 января 2014 года в 
Сокольском районе водитель 
автобуса НЕОПЛАН-116, при-
надлежащего ООО «Межго-
род Авто», допустил наезд на 
стоящий автомобиль КамАЗ с 
прицепом. В результате ДТП 
пассажир автобуса получил 
ранения.
В целях профилактики 

дорожно-транспортных проис-
шествий и нарушений требо-
ваний в области безопасности 
дорожного движения на терри-
тории Верховажского района с 
10 по 19 февраля 2014 года 
будет проводиться мероприя-
тие по профилактике аварий-
ности на транспорте юриди-
ческих лиц.

В рамках подобных спецме-
роприятий экипажи сотрудни-
ков полиции в определенном 
месте дороги останавлива-
ют все транспортные сред-
ства. При этом они оценива-
ют состояние каждого водите-
ля. При отсутствии признаков 
опьянения (запаха алкоголя, 
несоответствующего обста-
новке поведения и других) 
водителю незамедлитель-
но разрешается продолжить 
движение. 
В противном случае прово-

дятся действия в соответствии 
с законодательством об адми-
нистративных правонаруше-
ниях. Водитель отстраняется 
от управления транспортным 
средством, в отношении его 
сотрудником ДПС при понятых 
проводится освидетельство-
вание на состояние опьянения 
с помощью сертифицирован-
ного алкотестера. При необ-

ходимости он направляется к 
врачу-наркологу для проведе-
ния медицинского освидетель-
ствования.
К проведению данных меро-

приятий на постоянной основе 
будут привлекаться представи-
тели средств массовой инфор-
мации и активисты правоза-
щитных объединений. Главная 
задача – пресечение «пьянст-
ва за рулем», так как ежегодно 
по вине пьяных водителей на 
дорогах России погибает более 
2000 человек.

УВАЖАЕМЫЕ ВОДИТЕЛИ!
Не садитесь за руль автомо-

биля в нетрезвом состоянии! 
Помните, что даже малое 

количество выпитого алкоголя 
резко снижает быстроту реак-
ции шофёра. Не подвергайте 
опасности свою жизнь и жизнь 
других участников дорожного 
движения!

Уважаемые водители!
При остановке Вас инспектором ГИБДД Вы можете сде-

лать съёмку с помощью фотоаппарата, видеокамеры, mp3-
плеера, диктофона или сотового телефона. Выбранная 
композиция должна обеспечить полное представление о 
времени и месте съемки. Все происходящее общение с 
инспектором ГИБДД в момент записи должно быть зафик-
сировано для дальнейшего решения различных разногла-
сий и спорных ситуаций. Нормативных документов, кото-
рые бы запрещали запись разговора с инспектором ГИБДД, 
не существует. Записывать разговор можно, это никак не 
нарушает закон. Кроме того, право на запись закреплено в 
Административном регламенте №185, сотрудники ГИБДД 
имеют такие же права на фото-, видеозапись. 

Àâòîáóñ – 
ïîä êîíòðîëåì

Ñïëîøíûå ïðîâåðêè

В 2013 году на территории области зарегистрирова-
но 91 дорожно-транспортное происшествие по вине 
водителей на транспорте, принадлежащем юридиче-
ским лицам. В них погибли 12 человек и 147 получи-
ли ранения. 

С 1 января сотрудники ОГИБДД МО МВД России «Вер-
ховажский» продолжили проведение специальных 
мероприятий, в рамках которых совместные наряды 
сотрудников ГИБДД и других профильных служб прово-
дят «сплошные» проверки на выявление грубых нару-
шений ПДД и водителей, управляющих транспортным 
средством с признаками алкогольного опьянения. 
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СовещанияВ продолжение темы
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Бурное обсуждение статьи В.Егоровой «Ватник для слона» на странице «ВВ» 
«ВКонтакте» побудило меня еще раз вернуться к этой теме в газете. Для нача-
ла – отклик Ольги Платовой, послуживший началом для полемики.

- Хочется обсудить ста-
тью Виктории Егоровой 
«Ватник для слона» (газета 
№7). Судя по статье, она не 
разговаривала ни с одним из 
предпринимателей Верхо-
важья и не знает, что наше 
население со средней зар-
платой в 5 тысяч рублей не 
может позволить себе порой 
даже китайскую футболку 
за 150 рублей. Они берут ее 
в долг. У нас от должников 
разрываются тетради, даже 
ювелирку люди берут в долг. 
А нам надо на этом пропла-
тить все налоги, а они толь-
ко растут с каждым годом. А 
элита, конечно, одевается в 
городах. Только наши магази-
ны направлены на потребно-
сти населения. А что касает-
ся одинаковых платьев, нам 
их продают оптом, и если в 
Вологде размерный ряд не 
заметно, то у нас, раскупив 
5-6 платьев, могут все пяте-
ро на площади встретиться. 
Мы тоже не дураки и прос-
читываем каждый вариант. 
Но, увы, не всегда получает-
ся. Так что прежде, чем обсу-
ждать нашего брата, лучше 
бы поинтересовались, как 
выживают владельцы мага-
зинов промышленных това-
ров. Было бы все гладко, мы 
бы и дороги заасфальтиро-
вали, и домов настроили. Так 
что прежде, чем писать, под-
умайте.

Ольга Платова.

Не совсем поняла, поче-
му статья В. Егоровой 
так обидела владель-

цев верховажских промтовар-
ных магазинов. (Хотя написала 
об этом на страничке «ВКон-
такте» только Ольга Платова, 
но ее реплика – от всех). Ведь 
о том, что в магазинах, где про-
дают одежду и обувь, нужны 
отделы с более качественным 
ассортиментом товаров, речь 
возникла не впервые. Они дей-
ствительно нужны, и не толь-

ко «элите». Молодых женщин, 
которые следят за своей внеш-
ностью, хотят современно оде-
ваться, причем, не в однотип-
ные платья и костюмы, в райо-
не много. А разве для женщин 
более зрелого возраста это не 
важно?
Да, некоторые из тех, кто уже 

несколько лет по разным при-
чинам занимаются домашни-
ми делами, редко «выходят в 
свет», возможно, могут дома 
повседневно носить безраз-
мерные китайские и вьетнам-
ские швейные «шедевры». Но 
и им нужны приличные выход-
ные платья, костюмы, блузки, 
брюки, плащи, куртки и т.п.
Согласна, что одежда поде-

шевле и попроще пользуется 
большим спросом по причине 
низкой платежеспособности 
многих верховажан. Но ведь 
никто и не требует, чтобы в рай-
центре открывались фирмен-
ные бутики по примеру круп-
ных мегаполисов. А вот иметь 
отдел, где можно приобрести 
более дорогую, качественную, 
современную одежду и обувь 
для взрослых и детей, нужно. 
Далеко не у всех даже более 
состоятельных наших земля-
ков есть возможность выез-
жать за покупками в города. 
Они с удовольствием сдела-
ли бы их дома. 

Кстати, возможности опто-
вой закупки таких товаров 
расширяются. Очень активно 
работают в этом направлении 
интернет-магазины и оптовые 
базы. Постоянно увеличивает-
ся и число клиентов различ-
ных фирм, которые рассыла-
ют каталоги своей продукции, 
проводят акции, сезонные рас-
продажи, предлагают новые 
формы обслуживания и т.п. 
Имея выход в Интернет, теперь 
можно, не выходя из дома, 
одеть, обуть всю семью, при-
обрести многие необходимые 
в домашнем обиходе вещи. 
Причем некоторые фирмы рас-

сылают посылки с заказанным 
товаром прямо на адрес про-
живания клиента, оплачивая 
часть почтовых расходов.
Удобно? Конечно, никто не 

будет спорить. Но в этом слу-
чае наши с вами денежки ухо-
дят далеко от родных мест, 
работают на «чужого дядю». 
И если местные безнесвумен 
и бизнесмены не будут ниче-
го менять в своей работе, этот 
денежный поток станет еще 
более внушительным. Боюсь, 
что залежалых вещей, не 
нашедших своего покупателя, 
на полках и вешалках в наших 
магазинах еще прибудет.

И еще. Запросы покупате-
лей меняются вместе с изме-
няющейся нашей действитель-
ностью. Мы до сих пор по при-
вычке жалуемся, что живем 
плохо, зарабатываем мало. 
Мы живем так, как мы работа-
ем. Оглянитесь вокруг. Сколько 
было автомобилей, причем не 
отечественных «жигуленков», 
на улицах райцентра и других 
сел и деревень лет 15 назад? 
Многие ли женщины могли себе 
тогда позволить купить модную 
натуральную меховую шубку? 
Мечтали ли мы о стиральных 
машинах-автоматах, туалетах 
с унитазами, душевых кабин-
ках и ваннах в квартирах? А 
сколько новых добротных, 
уютных, ухоженных частных 
домов выросло в Верховажье 
и его окрестностях! Сегодня это 
– реальность наших дней. Так 
почему же невозможны изме-
нения в верховажских промыш-
ленных магазинах? Думается, 
эта самая новая наша дейст-
вительность скоро заставит их 
владельцев работать со свои-
ми покупателями по-другому. 
Это неизбежно. И стоит ли вос-
принимать критические заме-
чания, высказанные тактич-
но, без обидных эпитетов, как 
оскорбление? На мой взгляд, 
автор преследовал совсем дру-
гую цель. 

Жаль, что полемика вокруг 
заметки В. Егоровой на нашей 
страничке «ВКонтакте» све-
лась всего к двум точкам зре-
ния – модная одежда и обувь 
нужна, и наоборот, да еще 
использование при расчетах 
банковских карточек. Тема же 
значительно шире: о новых 
формах торгового обслужива-
ния, о внутреннем обустройст-
ве магазинов, о создании нор-
мальных условий для работы 
продавцов и клиентов, о вну-
тренней культуре тех и других 
и т.д. 
Но тем не менее, мы благо-

дарны всем, кто нашел время 
высказать свою точку зрения 
на тему «о шмотках» (выраже-
ние одного из участников обсу-
ждения). Хотелось бы, чтобы 
и другие проблемы, поднима-
емые «ВВ», не оставались без 
вашего внимания.

Напоследок несколько 
слов о зарплатах и плате-
жеспособности верховажан. 
По официальным данным в 
2013 году средняя зарплата 
в районе поднялась до 18000 
рублей. Конечно, это, как 
принято говорить, «средняя 
температура по больнице». 
На практике одни получают 
40-50 и более тысяч, другие 
– на уровне прожиточного 
минимума. Но ведь преобла-
дающее большинство верхо-
важан трудится у работодате-
лей-предпринимателей, кото-
рые далеко не всегда в отчет-
ных данных показывают всю 
зарплату своих работников, 
предпочитая часть выдавать 
«в конвертах». Все знают, с 
какой это целью делается. 
Значит, с учетом этой «серой» 
зарплаты средняя будет еще 
выше. Так что утверждение, 
что большинство верхова-
жан получают 5 тысяч рублей 
в месяц, довольно спорное. 
При таких доходах «ювелир-
ку» навряд ли кто покупал бы, 
даже в долг. 

   Татьяна Погожева. 
Фото 

Натальи Соломатовой.            

 Магазин «100 одежек» (фото слева) называется теперь «Бегемотик» (фото справа). Чувствуете разницу? 

Подготовке и проведе-
нию мероприятий, посвя-
щенных 70-летию Побе-
ды и 85-летию района, 
а также XIV Алексеев-
ской ярмарке и Праздни-
ку труда, был посвящен 
большой оргкомитет под 
председательством заме-
стителя главы района 
Н.Б.Кузнецовой, состояв-
шийся в малом зале рай-
онной администрации на 
прошлой неделе.

В районе создан координа-
ционный совет по подготов-
ке и проведению памятных 
дат военной истории России, 
который возглавляет глава 
района Г.С.Непомилуев. Важ-
нейшая историческая дата 
всероссийского масштаба 
– 70-летие Победы в Вели-
кой Отечественной войне. 
Подготовка к ней началась 
и в нашем районе.  В плане 
работы совета на 2014 год: 
продолжить сбор средств на 
издание книги А.С. Мальги-
на «Верховажане в боях за 
Родину», разработать рай-
онную программу «Старшее 
поколение» на 2014-2015 
годы, активизировать рабо-
ту по реализации областного 
проекта «Электронная Книга 
Памяти», увековечить память 
земляков, Героев Советско-
го Союза       Ф.А. Стебене-
ва и Н.Г.Большакова, на их 
малой родине. Также пред-
стоит достойно отметить 
69-ю годовщину Победы и 
25-летие вывода советских 
войск из Афганистана. Под-
готовка началась, ответст-
венные назначены.
Следующее важное собы-

тие 2014 года — 85-летие Вер-
ховажского района. Оно и ста-
нет лейтмотивом XIV Алек-
сеевской ярмарки, которая 
намечена на 9 августа. В рам-
ках юбилея района пройдет 
и масса других мероприятий, 
среди них: 80 лет районному 
Дому культуры (март), юби-
лей фольклорного коллек-
тива «Прялица» (апрель), 
праздник улицы Пионерской 
в Верховажье, 100-летие Пер-
вой мировой войны, 85-летие 
Верховского и Шелотско-
го сельских поселений (в 
праздники деревень), 75 лет 
Чушевицкой средней школе, 
35 лет Центральной библи-
отечной системе (май), 105 
лет Чушевицкой участковой 
больнице. В планах коорди-
национного совета изгото-
вить красочный баннер «85 
лет Верховажскому району» 
и памятные таблички на купе-
ческих домах в Верховажье. 
Событий много, работы хва-
тит всем.
Ежегодный районный 

Праздник труда в этом году 
пройдет 4 апреля. На оргко-
митете были определены 
квоты для предприятий и 
организаций по количеству 
делегатов.

Наталия Свирская.

p=K%2/ 
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Вести из Верховской школы

Объясняется все просто: это 
идут последние минуты перед 
традиционной зимней сказ-
кой в школьном саду. В этом 
учебном году для театрализо-
ванного представления была 
выбрана сказка «Огонь, вода 
и медные трубы», в которой 
добрый молодец Вася прео-
долевает опасности, соблаз-
ны, победит самого Кощея 
Бессмертного и освободит 
свою Аленку. С этими ролями 
прекрасно справились уче-
ники 9 класса Алексей Пуга-
чук и Ирина Морозова. Они 
и в жизни школы такие же 
активные и решительные, а 
Ирина — просто русская кра-
савица.
Зимняя сказка — это боль-

шое событие не только для 
Верховской школы, но и для 
всего поселения, потому что 
жители всегда ждут этого 
представления. Все участни-
ки понимают, что нельзя уро-
нить планку качества, заяв-
ленную прошлыми спектакля-
ми, поэтому репетиции нача-

лись почти за месяц до Нового 
года. Заинтересованное обсу-
ждение сюжета, распределе-
ние ролей, выбор декораций и 
костюмов — это было настоя-
щее коллективное дело ребят 
с 5 по 11 классы и учителей. 
Постановка сказки не могла 

осуществиться без энтузи-
азма и творческого горения 
Елены Николаевны Веденс-
кой, завуча по воспитатель-
ной работе, и Марины Никола-
евны Лысковой, организатора 
воспитательной работы. Она 
же блестяще исполнила роль 
несостоявшейся тещи Кощея 
Бессмертного. Ее появление 
в спектакле всегда вызывало 
смех у зрителей: так искренно 
звучит в ее репликах негодова-
ние в адрес вероломного Коши 
(Артем Морозов), угадывается 
женское коварство и желание 
отомстить за свою глуповатую, 
но все же родную и любимую 
дочку в исполнении Екатерины 
Хромцовой.
Приятно всех поразил Алек-

сандр Дуков, он же ученик 9 

класса, он же и скучающий 
в своих бездонных глубинах 
морской царь, которого не 
могут развеселить даже деви-
цы-красавицы под руководст-
вом главной русалки (Арина 
Дербина). Вся эта «подводная 
красота» учится в 10 классе. 
Всего в спектакле было заня-

то около 30 человек. Многие 
артисты, сыгравшие главные 
роли, «выросли» из эпизоди-
ческих ролей сказок прошлых 
лет. Знаменитая фраза о том, 
что «нет маленьких ролей», 
полностью оправдана в этом 
спектакле. Все артисты были 
искренны, а, главное, все полу-
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14 января, второй учебный день в новом 2014 году, 
вечер, а в верховской школе происходит что-то нево-
образимое: везде свет, по коридорам важно шествует 
Дед Мороз со Снегурочкой, величественно «плавают» 
подводные девицы-красавицы, в классах резвится 
нечистая сила, а добрый молодец Василий почему-то 
читает морскому царю детектив.

Учащиеся 2 и 4 классов Вер-
ховской школы с классным 
руководителем Н.Н. Негодя-
евой решили показать свой 
новогодний спектакль «Вол-
шебные витамины» воспитан-
никам детского сада. 
Наши артисты снова наде-

ли театральные костюмы и 
вжились в роль своих героев: 
Гадости — Лиза Дубова и Катя 
Тетерина, Фея — Ульяна Пуга-
чук, девочка Галя — Алёна 
Морозова, Добрячок — Мат-
вей Пугачук, Кощей — Алёша 
Морозов, Волк — Илья Кузь-
минский, Красная Шапоч-
ка — Оля Герасимовская. 
Удивил своей игрой Гениаль-
ный сыщик — Кирилл Фомин. 

Несмотря на различные пре-
пятствия, которые чинили 
Гадости, поломку саней, Дед 
Мороз и Снегурочка успели на 
детский праздник.
Малыши с большим интере-

сом следили за ходом инсце-
нировки и хором рассказы-
вали ведущим о проделках 
Гадостей, хлопали в ладоши 
и подпевали песням. В конце 
представления пришёл попро-
щаться Старый год (Валера 
Шишов), а Новый год (Никита 
Бутусов) пожелал всем счастья 
и радости в новом году. Участ-
ники сказки и зрители получи-
ли огромное удовольствие от 
этого представления.

 М.Н. Лыскова.

Его подготовили заведую-
щая отделом традиционной 
народной культуры верхов-
ского КДЦ Ирина Ивановна 
Пугачук и учитель основ пра-
вославной культуры Марина 
Николаевна Лыскова с ребя-
тами начальной школы. 
Понятный, увлекательный, 

музыкальный и в то же время 
нравственно-поучительный. 
Зрители остались довольны, 

смотрели с интересом, сопере-
живали героям. Артисты талан-
тливые, и чувствуется, что они 
сами получают удовольствие 
от своей игры.
Спасибо за чудесный спек-

такль! С нетерпением будем 
ждать новой встречи. Вы пода-
рили нам не просто сказку, а 
напомнили о таких важных 
вещах, как любовь и прощение.

С.В. Володкина.

Зимняя сказка «Огонь, вода и медные трубы».

Очень понравился очередной рождественский 
спектакль «В целом мире торжество», который мы 
посмотрели 15 января. 
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Вот и закончились новогодние и святочные гуля-

ния, но праздничное настроение до сих пор не поки-
дает нас. 

чили огромное удовольствие 
от этой работы.
Закончилась сказка тра-

диционно: зло наказано, а 
любовь Васи и Аленки еще 
раз доказала зрителям, что за 
свое счастье надо бороться.
После спектакля все дружно 

пили чай — он был в этот зим-
ний морозный вечер кстати. 
Приятно было слышать, что 
на следующий год все опять 
хотят участвовать в зимней 
сказке, а значит, «волнующая 
сила искусства» снова будет 
тревожить юные сердца своей 
великой силой преображения. 

 Е.Б. Ждановская.

Январь — месяц замечательных зимних праздников: Новый 
год, Рождество Христово, Крещение и др. Это праздники добра, 
чудес, исполнения желаний, это время сюрпризов и подарков. И 
мы очень благодарны нашим спонсорам Н.В. Коротаевскому, 
Н.В. Гребенюк за помощь в проведении праздников. Желаем 
им в Новом 2014 году успехов и процветания. 

 Коллектив Верховской средней школы.

Спектакль «Волшебные витамины» показали детям 
ученики 2 и 4 классов.

Света Соломатова и Аня Пятовская.

14 февраля в Верхо-
важском историко-худо-
жественном музее долго-
жданное событие — от-
кроется выставка «Ва-
жских ярмарок краски». 
Она уже второй год кочу-
ет по музеям Поважья и 
вот наконец прибудет в 
Верховажье. 

Выставка посвящена тако-
му явлению прошлого, как 
ярмарка. А именно ярмаркам 
конца XIX–начала XX веков с 
их особенностями и традици-
ями, характерными для наше-
го региона. В качестве выста-
вочных экспонатов — фон-
довые предметы из Вельско-
го, Шенкурского, Устьянского, 
Тарногского и, конечно же, 
Верховажского музеев. Среди 
них знаменитые кузнецовский 
фарфор и глиняные изделия 
сомовского гончарного про-
мысла, барановские платки, 
медные и серебряные самова-
ры, сундуки, различные укра-
шения, книги, иконы и многое 
другое. 
На территории Поважья и в то 

время организовывались такие 
ярмарки, как Важская Благове-
щенская (Евдокиевская), Афа-
насьевская в г. Вельске, Сре-
тенская в г. Шенкурске, Про-
копьевская в с. Бестужево, 
Алексеевская в Верховажском 
посаде.

Что касается Алексеев-
ской ярмарки, то она тради-
ционно проходила с 12 по 22 
марта. В Верховажье съезжа-
лись купцы из Вологодской, 
Архангельской, Ярославской, 
Костромской губерний и вели 
оживленный торг. Нашим вер-
ховажским купцам было что 
предложить на Алексеевской 
ярмарке. Пользовались спро-
сом традиционные для Вер-
ховажья льноволокно, льня-
ное масло, рожь, древеси-
на и изделия из нее. А кроме 
того, раскупалась продукция 
многочисленных маслоделен, 
кожевенного завода (появил-
ся в начале XX века), спи-
чечной фабрики (работала с 
80-х годов XIX века), бумаж-
ной фабрики. Как и знамени-
тая сомовская посуда, расхо-
дившаяся по всем окрестным 
уездам и губерниям.
Побывать на одной из таких 

ярмарок, пожалуй, хотел бы 
каждый. Окунуться в красоч-
ный мир ярмарочных дней 
и почувствовать себя участ-
ником настоящего праздни-
ка можно, посетив выставку 
«Важских ярмарок краски».

Ольга Гулина.

Посетить выставку можно 
будет с 9.00 до 16.00 по буд-
ням и с 11.00 до 15.00 в вос-
кресенье.

Выставки

Îêóíèòåñü 
â ìèð
âàæñêèõ 
ÿðìàðîê
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Если взять только физи-
ческую культуру, без ее 
составляющей спорта, 

то тут все более или менее 
понятно. Значительная часть 
населения района недостаточ-
но заботится о своем физиче-
ском развитии. Самой актив-
ной в этом отношении являет-
ся группа верховажан в возра-
сте до 18 лет. Фактически две 
трети из них систематически 
занимаются физической куль-
турой. В отличие, скажем, от 
молодежи от 18 до 35 лет, где 
людей, ведущих активный и 
здоровый образ жизни, гора-
здо меньше. От случая к слу-
чаю занимаются физкультурой 
и большинство наших земля-
ков в возрасте от 35 до 50 лет. 
Зато люди в возрасте от 50 лет 
и старше в последнее время 
уделяют физкультуре все боль-
ше внимания. 
Подобная картина наблюда-

ется в основном по всей Рос-
сии. В связи с этим министер-
ство физкультуры и спорта 
РФ готовит ряд мер по акти-
визации работы с молоде-
жью в возрасте от 18 до 35-40 
лет. Обещано, что при этом не 
будет забыто и население дру-
гих возрастов. 
Теперь что касается спортив-

ной стороны вопроса. Спорт 
активно пропагандируется в 
СМИ, что и неудивительно: год 
Олимпиады. Не только в Сочи, 
но и по всей стране строятся 
новые спортивные сооруже-
ния, теперь они появляются 
сотнями в год. К сожалению, 
в нашей области в этом отно-
шении заметное отставание.

Перейдем к нашему району. 
Спорт у нас представлен две-
надцатью видами. Начнем по 
порядку. Биатлон — зрелищ-
ный, увлекательный вид спор-
та, по рейтингу занимает одно 
из ведущих мест. У нас много 
сил, времени и средств тра-
тится на улучшение условий 
для занятий в Центре подго-
товки лыжников и биатлони-
стов в селе Сметанино. То, 
что несколько десятилетий 
назад начал Б.Н. Трапезни-
ков, уже подхватили и другие 
районы области, в частности, 
Вологодский и Грязовецкий. 
Нужно продолжать развивать 
инфраструктуру центра: лыже-
роллерная трасса, жилье для 
спортсменов, общепит. Вместе 
с тем работать над тем, чтобы 
наши лыжники и биатлонисты 
могли как можно чаще трениро-
ваться на этом объекте. Только 
здесь они в состоянии делать 
это с наибольшим эффектом. 
Вот где огромный потенциал. 
Пока, к сожалению, при всем 

старании директора, Центр 
загружен только при проведе-
нии соревнований.

Волейбол и пляжный 
волейбол. В районе усили-
ями тренера С.А. Кононова 
появились молодые хорошие 
игроки А. Манучарян, Д. Горо-
хов и другие. Команда юно-
шей 1997 г.р. в минувшем 
году стала чемпионом обла-
сти и составляла костяк сбор-
ной на всероссийских соревно-
ваниях. К сожалению, больше в 
районе нет «очагов» развития 
этого вида спорта, хотя еще лет 
10 назад в первенстве района 
участвовало шесть команд из 
четырех сельских поселений. 
Желание развивать волей-
бол есть, тем более, база для 
этого имеется и в райцентре, 
и в «глубинке». 

Легкая атлетика. Все боль-
ше верховажан начинают зани-
маться оздоровительным бегом. 
Если эта тенденция сохранит-
ся, то скоро у нас появятся про-
фессионалы в этом виде спорта. 
Впрочем, легкая атлетика — это 
не только бег. Летом планирует-
ся ежегодно проводить первен-
ство района. В прошлом году в 
соревнованиях успешно высту-
пили спортсмены из Н-Кулоя и 
Верховажья. Предусмотрено 
материальное поощрение лег-
коатлетов, которые установят 
новые рекорды в этом виде 
спорта. Кстати, доска рекордов 
установлена в райцентровском 
ФОКе. Желающие улучшить 
имеющиеся результаты навер-
няка найдутся. В 2013-м Анна 
Лытасова обновила сразу два 
рекорда. 
Вернулся обратно на исто-

рический маршрут марафон 
«Дорогой Ломоносова». 
Главной его целью пока оста-
ется пропаганда занятий лег-
кой атлетикой. В день Алек-
сеевской ярмарки соревнова-
ния вызывают неподдельный 
интерес верховажан и гостей 
праздника. 

«Кросс наций» в сентябре 
и «Эстафета Победы» в мае 

поднимают патриотический 
дух участников и зрителей. В 
качестве анонса. Маршрут оче-
редного «Кросса наций» пла-
нируется «проложить» по ули-
цам села Верховажья и посвя-
тить его подвигу Героя Совет-
ского Союза Н.Е. Петухова. 

Лыжные гонки. Когда-то 
самый популярный в СССР и 
России вид спорта переживает 
сейчас не самые лучшие вре-
мена. Меняется мир, появля-
ются новые спортивные виды, 
перетягивающие к себе начи-
нающих лыжников. Перспекти-
вы развития лыжных гонок, как 
и у биатлона, есть. Имеются и 
примеры для подражания. Я 
про Анну Нечаевскую, члена 
молодежной сборной страны. 
Но для достижения высоких 
результатов требуется много 
упорства, трудолюбия и терпе-
ния. Тренерам же нужно про-
должать поиск новых талантов.

Спортивные танцы. Дина-
мика их развития в райо-
не очевидна. Тот неподдель-
ный энтузиазм, который при-
сутствует у тренера Марии 
Стениловской и ее главной 
помощницы Ольги Курочки-
ной, «зарядил» на достиже-
ние хороших результатов мно-
гих мальчишек, девчонок и их 
родителей. Сейчас уже труд-
но представить любой прохо-
дящий в районе праздник без 
участия спортивно-танцеваль-
ного коллектива «Комильфо». 
Границы района ему стали уже 
«тесны», и танцоры выступа-
ют на областных и межрегио-
нальных конкурсах. При таком 
подходе к делу можно спрогно-
зировать, что впереди у этого 
вида спорта большое буду-
щее. Здесь важна поддержка 
не только властей, но и обще-
ственности.

Пулевая стрельба. С одной 
стороны, как вид спорта она в 
районе отсутствует, но потен-
циал еще остался. В планах 
на 2014 год вернуть в строй 
тир в селе Верховажье, пер-

вые шаги для этого сделаны. 
Это позволит нашим биатло-
нистам более качественно 
тренироваться, а всем жела-
ющим — проявить свои снай-
перские возможности. 

Настольный теннис. Ста-
бильность выступлений спор-
тсменов последних двух лет 
обусловлена работой секции 
при МБУ «Спорт». Увлеченные 
теннисом верховажане прово-
дят несколько внутрирайонных 
турниров, участвуют в межре-
гиональных и областных сорев-
нованиях. Перспектива выхода 
на областной, а если повезет, 
то и на межрегиональный уро-
вень, прослеживается явная. В 
индивидуальном виде спорта, 
на мой взгляд, легче добить-
ся высокого результата, чем в 
командном.

Футбол. Никто, наверное, не 
будет спорить, что в мире это 
спорт №1. Игра исключительно 
многообразна. Это «большой» 
футбол, мини-футбол, футзал, 
пляжный футбол, футбол на 
снегу и так далее. На футболь-
ном отделении Верховажской 
ДЮСШ работают два трене-
ра, С.А. Су-еу и В.А. Мухо-
рин. В принципе стабильный 
контингент обучающихся в сек-
циях из года в год дает непло-
хой результат. Подрастающее 
поколение спортсменов «под-
питывает» и верховажский 
взрослый футбол.
Трудности в сохранении и 

развитии футбольной инфра-
структуры были, есть и будут. 
Отдельно останавливаться на 
существующих проблемах нет 
смысла, поскольку они при-
менимы к любому виду спор-
та в районе. Дополнительный 
толчок к совершенствованию 
может дать поддержка спон-
соров (меценатов). Как это 
практикуется во многих рай-
онах области. Есть некоторая 
надежда, что в преддверии 
проведения в России чемпио-
ната мира-2018 будет претво-
ряться в жизнь программа по 
увеличению количества зани-
мающихся футболом повсе-
местно. То есть за счет феде-
ральных, областных и мест-
ных средств удастся построить 
хотя бы одно приличное фут-
больное поле с искусственным 
покрытием. 

Хоккей. Верховажский хок-
кей с шайбой возродился 

Спорт

Îäèí ãîä âåðõîâàæñêîãî ñïîðòà
Характеризуя ситуа-

цию с физкультурой и 
спортом в районе, можно 
точно сказать, что минув-
ший год был не из самых 
тяжелых, как, к примеру, 
в 90-е, но и нелегким, по-
скольку трудностей хва-
тало. И, судя по всему, 
многие проблемы еще 
впереди.

несколько лет назад с помо-
щью муниципального и частно-
го партнерства. Больших пер-
спектив пока нет, но есть люди, 
которые горят желанием помо-
гать, поддерживать и просто 
работать, причем безвозмезд-
но, на благо развития этого 
вида спорта. Самый яркий 
пример — тренер-обществен-
ник Б.М. Самылов, у которо-
го занимаются более десятка 
юных хоккеистов. Они, в свою 
очередь, могут заинтересовать 
игрой своих друзей и знакомых. 

Шахматы. Дом детского твор-
чества, а конкретно В.А. Сабу-
рин, выполняет важную роль 
в развитии, подчеркиваю это 
слово, интеллектуальной игры 
в Верховажье в частности и в 
районе в целом. Научно дока-
зано, что шахматы благотвор-
но влияют на умственные спо-
собности детей. При благопри-
ятном развитии событий есть 
надежда, что кто-то из верхо-
важан начнет играть професси-
онально и улучшит результаты 
единственного в истории райо-
на кандидата в мастера спорта 
Сергея Солодилина.

В заключение пару слов о 
триатлоне. Много о нем гово-
рить попросту нечего, посколь-
ку проходит он лишь один раз 
в году. Это интересный, а для 
среднестатистического верхо-
важанина и диковинный вид 
спорта. Приглашаю посмо-
треть на спортсменов, которые 
выступают на беговой дорож-
ке, едут на велосипеде и совер-
шают заплыв в Ваге. Соревно-
вания состоятся летом, ори-
ентировочно в один из дней 
второй недели июля в Песте-
ревской роще. 

Подводя итоги 2013 года, 
можно констатировать, что при 
всех проблемах с финансиро-
ванием традиционные виды 
удалось сохранить. Оказы-
вается поддержка сборным 
командам района в участии в 
областных соревнованиях. В 
рабочем состоянии остается 
вся спортивная инфраструкту-
ра. А вот перспективы весьма 
туманные. Клубок различных 
социальных проблем оптимиз-
ма не вызывает и не позволяет 
говорить о дальнейшей дина-
мике развития.
Василий Шимов, начальник 

отдела по физкультуре и 
спорту райадминстрации. 

Биатлон — один из ведущих видов спорта в районе.

Верховажский настольный теннис в перспективе может выйти 
и на межрегиональный уровень.

Спонсоры могли бы помочь в строительстве 
футбольных сооружений
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Обращает на себя рыбная 
приманка «Жучок», по анно-
тации способная эффективно 
работать как зимой при ловле 
со льда, так и при фидерной 
рыбалке. 
Конструкция приманки позво-

ляет монтировать любые виды 
донной снасти. Это небольшая 
коробочка из нержавеющей 
стали со свинцовой подложкой, 
в которой высверлены отвер-
стия. Суть в том, что устрой-
ство привлекает рыбу колеба-
ниями, исходящими от поме-
щенных внутрь корпуса живых 
водяных насекомых: мотыля, 
трубочника, жуков-плавун-
цов, личинок стрекозы, ручей-
ников и т.д. Рыба, не получая 
корма, улавливает микровол-
ны, подходит к псевдокормуш-
ке и постоянно держится возле 
мормышки с наживкой. Радиус 
действия – около 10 метров. 
Цена – от 220 до 270 рублей.
На мой взгляд, подоб-

ную приманку можно изгото-
вить и кустарным способом. 
Дело совершенно нехитрое. 
Взять обыкновенную консер-
вную банку, насверлить в ней 

Понятно, что перечень птиц, 
постоянно обитающих в нашем 
районе или посещающих его 
«транзитом», несколько уже. 
Насколько именно? Дать 
ответ сложно, поскольку вер-
ховажская фауна изучена пока 
достаточно поверхностно, и 
белых пятен в ней предоста-
точно. По крайней мере, офи-
циальной статистики не име-
ется.

*   *   *
Зато есть данные о птицах, 

внесенных в Красную книгу. К 
примеру, белая куропатка при-
знана редким, уязвимым видом. 
Хотя еще пару десятков лет 
назад была широко распро-
странена по всей области. Спе-
циалисты объясняют это тем, 
что при оседлом образе жизни 
куропатки изменение условий 
обитания приводят к постепен-
ному сокращению численности 
и фрагментации популяций. 
Отрицательное воздействие 
оказывает мелиорация болот, 
охота, беспокойство при сборе 
ягод. Особенно существенно 
снижается количество птицы в 
малоснежные зимы.
Чем же кормится белая куро-

патка? Зимнее питание одно-
образно: до глубокого снежно-
го покрова — веточки черни-
ки, листья брусники и других 
кустарничков, затем — конце-
вые побеги и почки ивы, бере-
зы, осины. В теплый период 
предпочитает зеленые побе-
ги, семена, ягоды, различных 
беспозвоночных.

*   *   *
Филин – также вид, сокра-

щающийся в численности и 
находящийся в опасности. Это 
крупная сова. Размах крыльев 
более 1,5 метра, высота сидя-
щей птицы достигает свыше 50 
сантиметров. 
Филин ведет преимущест-

венно оседлый образ жизни. 
Для гнездовой территории он 

Это интересно

Шок!

Новинки

Ïòèöû 
èç Êðàñíîé êíèãè
Птицы – самый богатый по числу видов класс на-

земных позвоночных животных. В Вологодской об-
ласти зарегистрировано 264 вида, из которых около 
180 гнездятся или гнездились, 24 вида встречаются 
на пролете, еще 32 вида случайно залетали в регион 
и попались на глаза местным орнитологам. 

Ñäåëàíî â Ðîññèè
Отечественный производитель рыболовных аксес-

суаров пытается догнать ушедших далеко вперед 
зарубежных конкурентов. Привлекая к разработке 
новых перспективных проектов науку. Я заинтересо-
вался, какие оригинальные новинки могут предло-
жить именно российские фирмы.

отверстий и поместить внутрь 
щепотку того же мотыля, про-
дающегося в специализиро-
ванных верховажских магази-
нах. Эффект будет практиче-
ски тот же, что и при использо-
вании заводского устройства. 
Но за идею спасибо. Пытливый 
рыболов, склонный к экспери-
ментированию, не удержится 
от соблазна опробовать само-
дельный «Жучок» на практике.

Ïîäîãðåâ 
èçíóòðè

«Держи ноги в тепле…», - 
гласит старинная народная 
заповедь. Особенно это акту-
ально для зимы, когда рыболов 
проводит на льду многие часы. 
Даже «продвинутая» обувь, 
вроде сверхутепленных сапог 
«Йети», гарантирующих ком-
форт при уличной температу-
ре минус 60 градусов, может 
подвести. На помощь придет 
подогрев, так сказать, изнутри.
На пике популярности у 

рыболовов прошлой зимой 
были отечественные  стельки 
со встроенными в них литие-
во-полимерными портативны-
ми перезаряжаемыми батаре-
ями. Так сказать, писк сезона. 

Аккумуляторы обеспечивают 
работу нагревательных эле-
ментов стелек до 10 часов и 
имеют три уровня регулировки 
нагрева: от 40 до 50 градусов. 
Материал стельки – послед-
нее поколение пенного поли-
уретана со структурой откры-
тых «пор». Пенообразный 
слой из открытых ячеек лег-
кий и дышащий, что позволя-
ет воздуху свободно проникать 
внутрь и выводить избыточные 
тепло и влагу для поддержания 
оптимальной температуры ног. 
Правда, и цена приличная – 
почти четыре тысячи рублей. 

Ëîäêà 
ñ ìîòîêîñîé
Еще одна новинка российско-

го производства – самый деше-
вый на рыболовном рынке 
мотор – «Шторм-50». Сейчас 
читатель поймет, почему.
Главная «изюминка» в том, 

что сделан движок на базе 
мотокосы с модифицирован-
ным редуктором и адаптиро-
ванными органами управле-
ния. Масса мотора составляет 
всего 8 килограммов при мощ-
ности двигателя 2 лошадиные 
силы. Несмотря на такие мини-
атюрные характеристики, он 
разгоняет надувную лодку до 
5-7 километров в час. Преиму-
щество в том, что можно обой-
тись без регистрации в ГИМС 
(госинспекция по маломерным 
судам). 

Посудите сами. Мы привы-
кли, что рыба гоняется за при-
манкой, а тут наоборот, одна 
с другой меняются местами. 
И кто тогда, образно говоря, 
«живец», а кто «добыча»?
Но это еще далеко не весь 

спектр возможностей новин-
ки. Прочитаете и согласитесь, 
что рыболову уготована неза-
видная роль статиста, которо-
му только и нужно делать, что 
нажимать на «кнопки». Снасть 
представляет из себя удилище, 
в рукоятку которого встроены 
аккумуляторы. От них запи-
тана катушка, вращающаяся 
автоматически, в заданном 
ритме. То есть рыбаку нужно 
лишь управлять джойстиком, 
переключая соответствующие 
режимы(быстрее/медленнее/
твичинг/джиг/подсечка/выва-
живание). На бланке спиннинга 
также установлен небольшой 
дисплей, который показывает 
вес и размер клюющей рыбы, 

m%.7%"($-.% -%"%0.?2-.%
А вот эта штука, вычитанная на рыбацком форуме, 

вообще из области фантастики. И позиционируется 
достаточно претенциозно: «Революционная приман-
ка будущего». Не знаю, как в перспективе, но сейчас 
описание возможностей устройства кажется если и 
не насмешкой, то, по крайней мере, приколом. 

лей водоема и издавать пони-
маемые рыбами звуки. Нала-
жены первые контакты с про-
стейшими окуневыми. Если 
испытания пройдут успешно, то 
процесс рыбалки может упро-
ститься до неприличия. Доста-
точно будет включить прибор, 
и рыба начнет собираться со 
всей акватории и набрасывать-
ся на приманку. В рыболовном 
спорте уже отмечены первые 
случаи «электронного мошен-
ничества» с использованием 
подобных устройств «подав-
ления воли рыб». 
И еще один момент из обла-

сти невероятного. Технологи 
разработали новую концепту-
альную прикормку. Суть дей-
ствия новинки: серия делит-
ся на типы, с помощью кото-
рых можно выбирать не толь-
ко вид рыбы, но и ее размер. 
По заказу. Например, «Голавль 
– 1 килограмм», «Карась – от 
300 до 700 граммов», «Плотва 
– 500 граммов» и т.д. В серию 
входит также новый аттрак-
тант. С его помощью можно 
отсекать ненужные виды хищ-
ника и ловить только требуе-
мый вид рыб. Ну, это уже ни в 
какие ворота не лезет. 

Филин.

выбирает богатые кормами 
участки, в первую очередь, 
леса, чередующиеся с откры-
тым ландшафтом — верхо-
выми болотами, обширными 
лугами, поймами водоемов. В 
питании преобладают грызу-
ны, зайцы, птицы. 
Специалисты предполага-

ют, что снижение численности 
птиц связано с повсеместной 
интенсификацией хозяйствен-
ной деятельности. Сказывает-
ся беспокойство в гнездовой 
период, браконьерство. 

*   *   *
Редким, потенциально уяз-

вимым видом признана и всем 
нам известная с детства тря-
согузка. Она ведет перелет-
ный образ жизни. В гнездо-
вое время селится на топких 
лугах, сырых побережьях рек 
с кустарниковыми зарослями. 
Гнездится в мае-июне. Гне-
здо пичужка устраивает на 
земле под прикрытием куста 
или кочки, иногда на склонах 
небольших канав. Строит его 
из сухих травинок и мха, вну-
три выстилает тонкими сте-
бельками и листьями. Питает-
ся птичка-невеличка мелкими 
беспозвоночными, подбирая 
их с поверхности земли или 
низких растений. 
Сокращение численности 

трясогузки специалисты свя-
зывают с деградацией естест-
венной луговой флоры.  Страницу подготовил Владимир Басов.

и рыболов может выбрать, под-
секать или не подсекать.
Мало того, технологи начали 

серию испытаний по общению 
с рыбами. Этот новый прибор 
может расшифровывать гидро-
акустические сигналы обитате-
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Земляки

Юбилеи

Почитателям его творчества была 
предоставлена возможность познако-
миться с целым рядом автографов писа-
теля, оставленных на книгах, подарен-
ных библиотеке, друзьям, известным 
людям. В каталоге автографов, посвя-
щенном 80-летнему юбилею и его памя-
ти, сказано, что вся коллекция автог-
рафов библиотеки насчитывает более 
трех с половиной тысяч экземпляров, в 
том числе в ее фондах представлено 29 
книг с дарственными надписями Васи-
лия Ивановича. Вот несколько из них.
На титульном листе первой своей 

книжки, сборника стихов «Деревень-
ка моя лесная» (1961 год), автор сде-
лал следующую надпись: «Ивану Мит-
рофановичу Преображенскому сию 
деревеньку на память о встрече» 
4.V.1962. Белов». На книге «Целуют-
ся зори» (юмористические рассказы 
и повести, 1975) из библиотеки семьи 
поэта А. Яшина читаем: «Злате Конс-
тантиновне и всему дорогому для меня 
семейству на память. В. Белов. 7.1.76. 
В Рождество Христово». А вот экзем-
пляр книги «Все впереди» (роман, 
пьеса, 2001 год), подаренный губер-
натору области Позгалеву. «Вячесла-
ву Евгеньевичу от бюджетника. Белов. 
22 февраля 2002 года. Вологда». Есть 
надписи совсем краткие. «Белов. 27 
сент. 99 года», - читаем на романе «Час 
шестый» (1999), предназначенном для 
областной библиотеки.
Каталог подготовили Н.Н. Фарутина, 

Е.Л. Демидова и М.В. Бабченко.
Воспоминаниями о Василии Иванови-

че поделились его вдова Ольга Бело-
ва, руководитель областной писатель-
ской организации Михаил Карачев, 
писатель Роберт Балакшин. Выступа-
ли и другие. Хор исполнил две песни на 
слова вологодских авторов.

Мероприятие было хорошо подготов-
лено и продумано, но чувство опреде-
ленной неудовлетворенности вызвало 
то обстоятельство, что зал был полупу-
стой. В основном присутствовали люди 
среднего и пожилого возраста. Вероят-
ная причина — недостаточная осведом-
ленность вологжан.

В 2011-2012 годах в редакционно-
издательском центре «Классика», 
г. Москва, вышло семитомное «Пол-
ное собрание сочинений В.И. Бело-
ва». За годы его литературной работы 
было опубликовано более 700 произ-
ведений общим тиражом свыше шести 
миллионов экземпляров. Книги переве-
дены на 29 языков мира. Сегодня хоте-
лось бы еще раз напомнить читателям 
газеты некоторые его размышления по 
поводу нашего отношения к жизни.

«Я не пророк, но думаю, что прови-
дением земле нашей и нашей планете 
отпущен какой-то срок. Велик ли этот 
срок, никому из людей неведомо. Осоз-
нать, что мир катится к пропасти — для 
этого надо не так уж много ума и сердца. 
Но люди делают вид, что ничего страш-
ного не происходит. Человечество, мол, 
движется путем технического прогрес-
са, а не духовного. А что будем делать, 
когда кончится нефть? Она ведь уже кон-
чается… Что будем делать, когда повы-
сится температура земли и начнут таять 
ледники? Если возникнут новые озоно-
вые дыры, если будут вырублены леса 
и наступит деградация почвы? Новые 
болезни и обычный голод… А что будет 
с миром, если женщины окончательно 
приобретут мужские черты, мужчины — 
женские? Все это проходит как-то мимо 
человеческого сознания». («АиФ» №49, 
2012 г., из интервью разных лет).

Владимир Кондаков.

Âå÷åð ïàìÿòè 
Â.È. Áåëîâà

10 декабря в большом зале областной 
библиотеки прошел вечер памяти Василия Ивановича Белова. Клас-
сик русской литературы и наш знаменитый земляк скончался в Во-
логде 4 декабря 2012 года в возрасте 80-ти лет. В библиотеке была 
организована выставка его произведений, в том числе ранних. 

Павла Викторовна Ве-
селкова (Коробицына) 
родилась 8 февраля 1914 
года в деревне Заболото-
во (Кочевары) Тотемско-
го района в многодетной 
семье. 

Мать умерла, когда Паше 
было четыре года. Отец женил-
ся, и пришлось маленькой 
девочке жить у бабушки со сто-

роны матери. Бабушка брала 
ее с собой на работу (дома 
оставлять было не с кем). В 
школу не ходила — дома дел 
было много: дрова, вода, уход 
за животными.
В 19 лет вышла замуж за 

Веселкова Алексея Виссари-
оновича в деревню Оринодо-
ры Верховажского района. Муж 
работал бригадиром, председа-
телем колхоза «Красный пар-
тизан». Но недолгим было сча-
стье молодой семьи. В 1941 
году муж ушел на фронт. Оста-
лась Павла Викторовна с тремя 
детьми, Гурьяном, Кристиной и 
Алексеем, на руках. Писем от 
мужа было немного. В послед-
нем он написал, что завтра ухо-
дит в бой, и пропал без вести. 
Это был декабрь 1944 года.
Жизнь вдовы была нелег-

кой. Не хватало хлеба, самого 
необходимого для обеспечения 
семьи. Непосильный ручной 

труд тяжким бременем лег на 
плечи хрупкой женщины. Какую 
работу ей только ни приходи-
лось выполнять! Была дояр-
кой, телятницей, сеяла, паха-
ла, жала. Навоз и сено, воду во-
зила. Чего только не знали ее 
руки! С утра до позднего вече-
ра на работе, а дома — семья. 
Детей надо накормить, обуть, 
одеть. И приходилось длинны-
ми зимними вечерами сидеть за 
прялкой, ткацким станком.
До 60 лет работала Павла 

Викторовна в колхозе дояркой. 
Ее трудовой стаж — 50 лет. Ее 
добросовестность и трудолю-
бие отмечены многочислен-
ными почетными грамотами, 
медалью «За доблестный труд 
в годы Великой Отечественной 
войны 1941 – 1945 гг.», медалью 
«Ветеран труда», юбилейными 
медалями.
Быстро пролетели годы. Ста-

реют люди, да и деревни тоже. 

Деревня Оринодоры, которая 
стала для нее родной, тоже 
состарилась, опустела. Перее-
хала Павла Викторовна в Ели-
сеевскую, к своей дочке Крис-
тине Алексеевне Брагиной, с 
которой они прожили, согревая 
друг друга душевным теплом, 
более двадцати лет. Сейчас 
Павла Викторовна живет у 
своего внука Юрия в Вельске, 
где ее тоже окружили теплом 
и заботой.
Завтра Павла Викторовна 

отметит свой столетний юби-
лей. Получит приветственный 
адрес от губернатора Воло-
годской области Кувшиннико-
ва О.А., главы Верховажско-
го муниципального района 
Непомилуева Г.С., поздравле-
ние из Москвы от президента 
России Путина В.В., от район-
ного совета женщин, админи-
страции Сибирского сельского 
поселения.

Павла Викторовна, поздрав-
ляем Вас с днем рождения!
В заботах и стараньях 
              уходят вдаль деньки,
И поустали ноженьки, 
               что были так легки.
То ферма, а то пастбище, 
                     колхозные склады,
Хоть с топором, хоть с вилами 
                всегда была на «ты».
Дороги да деляночки — 
             не сосчитать версты,
Поистрепали косоньки 
                       деревья да кусты,
Морщинки паутинками 
                         укрылись на лице,
Внучат с улыбкой прежнею
Ты встретишь на крыльце.
Жалеть не стоит прошлые,
                           ушедшие года,
И пусть уносит горечи 
                        проточная вода,
Здоровья Вам крепкого 
                без беспокойных дней,
И счастливо отметить Вам
                   столетний юбилей.
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В Рогне это Татьяна Александров-
на Гостевская, заведующая библиоте-
кой, и Наталья Полиектовна Веселко-
ва, заведующая клубом. Замечатель-
ный праздник провели они в январе — 
Татьянин день. Правда, не все восемь 
Татьян, проживающих в поселке, смо-
гли прийти на праздник. 
Встреча состоялась в местном клубе. 

То, что она обещала быть теплой, 
говорил кипящий большой самовар 
на столе. А для души — тихая музы-
ка, песни о Татьянах. Вначале Татья-
на Александровна рассказала об исто-
рии праздника. Следует добавить, 
что именно этот день считают своим 
праздником и все студенты. Например, 
А.П. Чехов в 1885 году писал о Тать-
янином дне так: «В этом году выпили 
все, кроме Москва-реки, и то благодаря 
тому, что замерзла…Пианино и рояли 
трещали, оркестры не умолкали, жари-
ли «Gaudeamus», горла надрывались и 
хрипели… Было так весело, что один 
студент от избытка чувств выкупался 
в резервуаре, где плавают стерляди».

Вот и в рогновских посиделках гости 
включились в сценическую программу. 
Им предложили вспомнить поговорки 
и приметы Татьяниного дня. Сколько 
смеха и шуток вызвали веселое инсце-
нирование стихотворения А. Барто 
«Наша Таня громко плачет» и «Песен-
ный фестиваль», когда нужно было 
вспомнить песни, посвященные Тать-
янам:  «Зажигай, Таня», Т. Буланова,  
«Таня плюс Володя», Е. Осин, «Тань-
ка-красавица», Трофим и др.
Славно отдохнули жители Рогны в 

Татьянин день. Все они, в лице пред-
седателя совета ветеранов Л.В. Дру-
говской, благодарят своих землячек 
за хорошее настроение, интересную 
информацию о празднике, игры и песни. 
И совсем неважно, сколько человек 

живет в поселке, главное, что живут пра-
вильно, уважая не только традиции рус-
ских, к коим относится и Татьянин день 
еще с 19 века, но и тех, кто остался в 
родном поселке. 

Нина Юренская.

Праздники

Звонок в редакцию
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В поселке Рогна Сибирского сельского поселения проживает 171 

человек, из них 19 человек молодежи до 30 лет, 63 трудоспособных. 
Картина, как и во многих отдаленных от райцентра деревнях и по-
селках, грустная. Но это вовсе не означает, что живут здесь люди 
однообразно и скучно. Достаточно, чтобы в поселке было один или 
несколько «заводил».

- Здравствуйте, вас беспокоит Нико-
лай Степанович Гнусарёв.

- Здравствуйте, рада Вас слышать. 
- Прочитал в газете про конкурс 

«Звёздный дуэт». Так вот там написа-
но, что «в зрительном зале яблоку негде 
было упасть», и не все желающие смо-
гли попасть на концерт. 

- Да, действительно, так и было.
- Так вот, у меня предложение. Чтобы 

все желающие могли посмотреть высту-
пления артистов, нужно организовать 
концерт на открытой сцене летом.

- Возможно, Вы и правы, но тогда 
встанет вопрос, как продавать биле-
ты?

- Ну, а об этом должны позаботиться 
организаторы.

- Согласна с Вами, надеюсь, что они 
учтут Ваше предложение.

- Это ещё не всё. Впереди 23 фев-
раля. Думаю, что есть смысл органи-
зовать в районном Доме культуры кон-
церт лучших военных песен. 

- Скорее всего, работники Дома куль-
туры уже готовят какое-то меропри-
ятие, посвящённое этому празднику, 
но мы им Вашу просьбу обязательно 
передадим.

- Хорошо, всего доброго.
- До свидания. 

Наталья Соломатова.
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ООО «Стоматология «ДанСи», лицензия № ЛО-35-01-001443 от 28.11.2003 г.
Профессионально, недорого, 

качественно!
Сильная команда врачей

своя 
зуботехническая 
лаборатория
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ею

тс
я п

ро
ти
во
по
ка
за
ни
я. 

Пр
ок
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йт
ес
ь с

 вр
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ом

.

Г. Вологда, ул. Северная, 34. Т: 8(8172)277-377; 8-911-501-68-68
Дом через дорогу от поликлиники водников (вход со двора)
 детский г. Вологда, ул. Северная, 36. 
 прием Т: 8(8172)27-37-00; 8-911-500-68-68 

Лечение любой сложности
Удаление

ПРОТЕЗИРОВАНИЕ
пенсионерам скидки

ООО «ВерховажьеСтройСервис» оказывает для населения 
и организаций следующие услуги: электромонтажные работы 
и обслуживание, сантехнические работы, услуги печника, стро-
ительно-монтажные работы, вывоз жидких и твердых бытовых 
отходов, ритуальные услуги, другие виды деятельности. Для 
справок и заключения договоров обращайтесь по телефонам: 
2-12-15, 2-19-66 или по адресу: с. Верховажье, ул. Стебенева, 
д. 34. Будем рады нашему сотрудничеству!

В г. Вельск, ул.Кирова, рядом с АЗС ООО 
«Велком» 23 февраля 2014 г. в 12.00 состоится 

2-й этап АВТОКРОССА. 
9 марта 2014 г. — 3-й этап.

♦Вакансии
♦Требуется станочник 
на четырехсторонний станок. 
8-921-722-71-66, 
т.д. 42-1-45

♦Срочный выкуп 
автомобилей. Целые, 
аварийные, неисправные. 
Вывезем своим эвакуатором.
8-960-296-91-57

♦Бригада из Вельска 
выполнит 
строительно-монтажные 
работы любой сложности.
Т. 8-921-815-86-96

♦«Диагональ» предлагает 
окна ПВХ, алюминиевые 
лоджии, перегородки, 
межкомнатные двери, 
входные двери.
8-921-142-20-09, 
офис 8-921-822-11-49

♦Продам дрова чурками.
Т. 8-921-129-61-99,
8-921-140-75-40, 
8-921-820-79-28

♦Продаю дрова березовые
(чурками). 8-921-722-71-66, 
8-921-232-69-32, 
8-921-128-21-20

♦В магазин «Самое свежее» 
поступили кондитерские 
изделия, куриная продукция 
по акции: цыплята – 82 р., 
крыло – 90 р., 
бедро, окорочок – 105 р. 
Всегда рады видеть вас!!!

♦В магазине «Трикотаж» 
скидки на одежду 30%.

♦Каждую среду продажа 
свежего мяса на новом 
рынке за ателье.

ПРАКТИЧЕСКИЙ ПСИХОЛОГ: СЕМЕЙНАЯ, ЛИЧНАЯ 
И СОЦИАЛЬНАЯ ПСИХОЛОГИЯ. 

Психокоррекция, психоанализ зависимостей: алкоголизма, курения, ожирения, 
азартных игр (эффективно, программа на 5 лет), избавление от вредных при-
вычек, страхов, стрессов, депрессий, неуверенности, семейных проблем. За-
пись с 9 ч. до 21 ч. Прием все дни недели с 10 ч. до 13 ч. Т. 89218197637, 8(81836)6-
00-93. ОГРН 307290718600029 г. Вельск, ул. Комсомольская, 45а.

Имеются противопоказания. 
Требуется консультация 

специалиста

Внимание!!! 13 февраля 2014 г. в ДК Верховажья с 10.00 до 17.00
состоится выставка-продажа 
ликвидация

товара с крупнейших оптовых складов 
Белоруссии, Москвы, Иванова.

Обувь муж., жен. от 250 р., носки 3 пары - 50 р.,
термобелье от 450 р., колготки, лосины от 100 р.,

футболки, туники, сорочки от 150 р., 
постельное белье от 300 р., детский трикотаж от 50 р.

одеяла, подушки, пледы от 350 р.
полотенца, халаты, сарафаны, мужское и женское нижнее 

белье, капри и многое другое.
Смешные цены!

Реклама

Магазин «Сказка» 
(ДК, 2 этаж) 

Поступили в продажу:
- мужские куртки, 

джемпера, джинсы;
- женские 

демисезонные 
куртки, 

нижнее белье, сумки. 
Возможна 

рассрочка платежа. 
Работаем без выходных.

14 ôåâðàëÿ â ÐÄÊ ñîñòîèòñÿ ïðîäàæà 14 ôåâðàëÿ â ÐÄÊ ñîñòîèòñÿ ïðîäàæà 
ØÓÁ ÈÇ ÌÓÒÎÍÀØÓÁ ÈÇ ÌÓÒÎÍÀ îò 25 äî 35 ò.ð.,  îò 25 äî 35 ò.ð., 

äóáëåíîê, ïàëüòî, ïóõîâèêîâäóáëåíîê, ïàëüòî, ïóõîâèêîâ. . 
Ñïîðòèâíûå êîñòþìûÑïîðòèâíûå êîñòþìû ìóæñêèå è æåíñêèå  ìóæñêèå è æåíñêèå 

(ãîðíîëûæíûå)(ãîðíîëûæíûå). Íîâîå ïîñòóïëåíèå, áîëüøèå ñêèäêè. . Íîâîå ïîñòóïëåíèå, áîëüøèå ñêèäêè. 
Êðåäèò ÷åðåç ÎÒÏ-áàíê áåç ïåðâîíà÷àëüíîãî âçíîñà.Êðåäèò ÷åðåç ÎÒÏ-áàíê áåç ïåðâîíà÷àëüíîãî âçíîñà.  

ÒÏ «Âåðäæèíèÿ».ÒÏ «Âåðäæèíèÿ».

Куплю 
любые самовары, 

колокольчики, одежду, 
игрушки и другую 
старину ДОРОГО, 

подъеду.
8-921-231-71-81

21 февраля 
паломническая поездка 

в Оптину Пустынь. 
Справки по тел. 
8-921-824-58-19

12 ôåâðàëÿ ñ 10 äî 18 ÷. â ÄÊ 
ßðìàðêà-ðàñïðîäàæà îäåæäû!ßðìàðêà-ðàñïðîäàæà îäåæäû!

Êóðòêè, äæèíñû, ñâèòåðà, òîëñòîâêè, 
øàïêè, íîñêè è ìíîãîå, ìíîãîå äðóãîå! 

n7%-< !.+<8.) ";!.0! 
q-(&%--;% 6%-;!

ÈÏ Àòàêèøèåâ Î.Í.

Выражаем глубокое соболезнование Брагиным Алексею, Елене, 
Алисе по поводу смерти 
мамы и бабушки. 
Скорбим вместе с вами.
Жигалова Н.В., Лытасова Е.Н.

Выражаем глубокое соболезнование Владимиру Вениаминовичу, 
Тамаре Вениаминовне, Николаю Вениаминовичу, Сергею Вениа-
миновичу, всем родным и близким по поводу смерти папы, дедушки 
Астафьева Вениамина Семеновича.
Киселевы.

Выражаем глубокое соболезнование Астафьеву Владимиру Вениа-
миновичу по случаю смерти отца 
Астафьева Вениамина Семеновича.
Депутаты Представительного собрания Верховажского 
муниципального района.

Выражаем глубокое соболезнование Астафьеву Николаю Вениами-
новичу, родным и близким по поводу смерти 
отца.
Шаманины (п.Т.Ручей).

Выражаем глубокое соболезнование Богдановой Тамаре Вениами-
новне, Алексею Александровичу, внукам Татьяне, Алексею, всем род-
ным и близким по поводу смерти отца, тестя, дедушки 
Астафьева Вениамина Семеновича. 
Скорбим вместе с вами.
Иванчиловы В.А. и Л.М., Кушевы В.А. и Г.Н., 
Долговязовы Г.В., В.К., Комарова Л.Н.

Выражаем глубокое соболезнование детям Василию, Анатолию, Люд-
миле по поводу смерти матери 
Шадриной Лидии Ивановны. 
Скорбим вместе с вами.
Соседи: Манахова, Миронова, Кузнецова, Доброштан, 
Тетерина, Кондакова.

Выражаем глубокое соболезнование Лапиной Надежде Николаев-
не, Зобнину Сергею Николаевичу, всем родным и близким по пово-
ду смерти 
Зобнина Николая Семеновича.
Лапина З.А., Волынкины В.А. и О.Н.

Выражаем соболезнование Зобнину Александру Николаевичу, Лапи-
ной Надежде Николаевне, Зобнину Сергею Николаевичу, всем род-
ным и близким по поводу смерти отца и деда 
Зобнина Николая Семеновича.
Башкардины, Кокановы.

СПК колхоз «Липки» выражает глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу смерти 
Пятунина Николая Васильевича.

Рыба свежемороженая 
и копченая, морская 
и озерная продается 

по будням на площади возле 
ателье и детской площадки. 

8-953-506-48-93

Â ìàãàçèíå «Ìå÷òà» 
(çäàíèå ÄÎÑÀÀÔ) ñêèäêè 

íà âåñü òîâàð 50% 
7,8,10,11,12 ôåâðàëÿ

♦Продам ГАЗ-53 в рабочем 
состоянии. 
8-921-129-74-33

♦Продаю КамАЗ-53228 
с гидроманипулятором + 
прицеп, КамАЗ-53212-А 
лесовоз с прицепом.
8-981-505-17-60

♦Продается большой 
2-хкамерный холодильник 
«Бирюса», б/у, 6500 руб. 
8-921-530-21-71

♦Разное
♦Катаю свадьбы.
А/м «Мазда»-6 (белая).
8-921-713-16-63

♦Около районного Дома 
культуры найдена связка 
ключей. Т. 2-14-20

♦Пропала собака, гончая, 
сука. Высокая, рыжеватая, 
спина темная, у хвоста 
с правой стороны небольшое 
темное пятно голой кожи.
Прошу сообщить 
за вознаграждение.
Тел. 8-960-29-000-12, 2-22-49

Объявления

Обратите внимание

 В магазине 
(здание Верховажского с/п, 

1 этаж)
расширен ассортимент 

товара: 
ивановский текстиль, 

игрушки, 
а также детская, мужская 

и женская одежда.
Постоянным покупателям 

СКИДКА.

«Ìàéÿ»«Ìàéÿ»

Закупаем пиловочник: 
ель, диаметром от 14 см, 

длина 6 м по безналичному 
расчету – 2200 руб. за 1 куб.м, 

за наличный расчет – 
2000 руб. за 1 куб.м. 

База находится по адресу: 
г. Вельск, п. Зеленый Бор, 18 А, 
телефон 8-921-078-36-40. 

Оплата сразу по факту приемки.

Такси «Тракт» 
Звоните 

8-921-067-56-57

Ищу партнера 
с автомобилем, проживающего 

в с. Верховажье. 
Строительные материалы 

и строительство.
580508@mail.ru

8-921-238-05-08 (9.00-18.00)
Андрей.

♦Куплю
♦Куплю дом недорого, 
с документами.
8-953-523-98-74

♦Продам
♦Продам дом, недорого.
8-953-514-32-76

♦Продаю ВАЗ-21074, 
г.в. ноябрь 2007, гаражное 
хранение, цена 60 т.р.
8-921-539-90-83

♦Продам ВАЗ-2105, 
ГАЗ-66, недорого.
8-953-500-91-64

♦Продаю «Ладу 
Калину»-111730 универсал, 
2012 г.в.
8-921-715-40-19
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Поздравляем!
Д. Большое Ефимово
ГЕННАДИЮ 
ВЛАДИМИРОВИЧУ 

ЗЕНКОВУ
Поздравляем  с юбилеем! 

Полсотни лет - хороший срок! И нет нужды печа-
литься, пускай еще полста пройдет, не надо толь-

ко стариться. И в этот славный светлый день тебя 
мы поздравляем, здоровья, счастья и добра от всей 

души желаем!
Жена Ольга и дочь Юлия.

П. Теплый Ручей
ТАМАРЕ ИВАНОВНЕ 
АРЗУБОВОЙ
Любимая мама, бабушка! Тебе мы желаем по жизни идти по 
прямому пути и в семьдесят пять, добротой окружая, дарить 
нам заботу и много любви! Пускай юбилей все исполнит жела-
ния и радость твои зажигает глаза. А мы об одном лишь попро-
сим, родная, счастливою будь и здоровой всегда.

Сын, невестка, внуки.

ГАЛЕ ШИШОВОЙ 
И ВОЛОДЕ МАКАРОВСКОМУ
Галя и Вовчик! Мы очень гордим-
ся, что у нас есть такие верные, 
надежные, отзывчивые и супер-
гиперклассные друзья. С днем 
рождения!

Полинка, Серега, Петруха, Васек. 

Липки, д.Федоровская
ВЛАДИМИРУ СЕРГЕЕВИЧУ 
КОЛОТИЛОВУ
Дорогого свата поздравляем с юбилеем!
Дарят пятерки на счастье года – пусть остается душа молода! 
И никогда не подводит здоровье, близкие люди согреют любо-
вью. В доме пусть будет все в полном порядке! Жить хорошо, 
неизменно в достатке! Добрых вестей и мечты исполненья и в 
замечательном быть настроении!

С уважением сваты Бределевы (д.Сметанино).

Д.Леушинская
ОЛЬГЕ АНАТОЛЬЕВНЕ 
БОВЫКИНОЙ
Поздравляем с юбилейным днем рождения!
Пусть в этот день засветит солнце ярче, а радость жизни пусть 
закроет тьму, и пусть здоровье будет лучшим из подарков, а 
остальное пусть приложится к нему. Пожелать тебе хочется 
счастья, земной теплоты и добра, чтоб сегодня жилось инте-
ресней, чем минуту назад, чем вчера. Чтоб в душе теплота не 
угасла, чтобы сердцу стучать и стучать, и такого огромного сча-
стья, чтоб руками его не обнять.

Пахолкова, Бахтина, Котова и Тендряковы.

Пос.Макарцево
ГРИГОРИЮ ДЕМЬЯНОВИЧУ 
ЕРГАН
Поздравляем с юбилейным днем рождения!
Желаем, чтобы удавалось в реальность планы воплотить, чтоб 
все, что хочется, сбывалось, легко и интересно жить! Мечты 
заветной, цели ясной, любви, заботы и тепла, не забывать, что 
жизнь прекрасна, здоровья, счастья и добра!

Жена, дети, зять.

ВИКТОРА ДЕМЬЯНОВИЧА 
и ГРИГОРИЯ ДЕМЬЯНОВИЧА ЕРГАН 
поздравляю с юбилеем!!!
Сегодня – день большого торжества! И хоть уже 
достигнуто немало, о радости побед звучат 
слова, ведь пять десятков – это лишь нача-
ло! Всем замыслам сбываться поско-
рей! Открытий и блистательных 
решений! Счастливых дней, как 
этот юбилей, энергии и новых 
достижений!

Светлана Сергеевна.

Ул. Первомайская, 22 (здание ателье) Ул. Первомайская, 22 (здание ателье) 
Тел.: 8-921-827-27-90Тел.: 8-921-827-27-90

Мебель не надо искать — мебель надо Мебель не надо искать — мебель надо ВЫБИРАТЬВЫБИРАТЬ!

Стенка Стенка 
«Макарена» «Макарена» 
ЛДСПЛДСП

Стенка-горка Стенка-горка 
«Макарена» «Макарена» 
МДФМДФ

Спальный гарнитур Спальный гарнитур 
«Бася»«Бася»

Диван «Домино»Диван «Домино»

Пружинный Пружинный 
блок «Bonnel» блок «Bonnel» 
с возможностью с возможностью 
изменения углаизменения угла

Очень Очень 
низкая цена!низкая цена!

9 999 р.*15 999 р.

16 999 р.
17 999 р.

*цвет ольха*цвет ольха

Новинка!Новинка!

Реклама

автозапчасти FERMER+ автозапчасти
для отечественных автомобилей и иномарок

в наличии 
и на заказ

Верховажье, ул. Луначарского, д. 7а, т. 8-921-822-0962 и 8-921-129-0323
Низкие цены, продажа в кредит за 15 минут, только паспорт, без первого взноса, низкий процент, возможен безналичный расчет

низкие цены

ЦЕНТР ОПТИКИ ЦЕНТР ОПТИКИ 
«СЕЛЕНА» «СЕЛЕНА» 

приглашает на подбор приглашает на подбор 
МЯГКИХ МЯГКИХ 

КОНТАКТНЫХ ЛИНЗКОНТАКТНЫХ ЛИНЗ  
(в т.ч. цветных) (в т.ч. цветных) и ОЧКОВ. и ОЧКОВ. 

РАСТВОР ДЛЯ ЛИНЗ РАСТВОР ДЛЯ ЛИНЗ 
В ПОДАРОК! В ПОДАРОК! 

Ждем вас 14 февраля 2014 г., 
поликлиника ЦРБ (к.17), 
с 12.00 до 14.00 часов. 

Тел. для справок Тел. для справок 
8-911-510-55-43 8-911-510-55-43 

Лицензия № 35-01-000486 от 26.08.2010. 

Перед применением проконсультируйтесь 
со специалистом о наличии противопоказаний

11 ôåâðàëÿ (âòîðíèê) 11 ôåâðàëÿ (âòîðíèê) 
â ÐÄÊ ñ 10 äî 17 ÷.â ÐÄÊ ñ 10 äî 17 ÷.

âûñòàâêà-ïðîäàæà âûñòàâêà-ïðîäàæà 
âåðõíåé æåíñêîé âåðõíåé æåíñêîé 

îäåæäû. îäåæäû. 
Â àññîðòèìåíòå: Â àññîðòèìåíòå: 
äóáëåíêè, øóáûäóáëåíêè, øóáû  

èç ìóòîíà, íîðêè, ñóðêà. èç ìóòîíà, íîðêè, ñóðêà. 
Áîëüøîé âûáîð Áîëüøîé âûáîð 

ïóõîâèêîâ è ïàëüòî ïóõîâèêîâ è ïàëüòî 
íà ñèíòåïîíå. íà ñèíòåïîíå. 

ÑÊÈÄÊÈ, ÑÊÈÄÊÈ, 
êðåäèò ÷åðåç ÎÒÏ-áàíê. êðåäèò ÷åðåç ÎÒÏ-áàíê. 

Æäåì âàñ!Æäåì âàñ!

Приглашаем! Короткой строкой

Свежее мясо свинина
11 февраля

Чушевицы с 9 до 10,
Липки – с 10.30 до 11.00
Шелота – с 11.15 до 11.45.

Т. 8-921-234-01-02

Каждый понедельник и среду 
свежее мясо свинина 

около кафе «Юрмала» с 8.30. 
П. Теплый Ручей: 

каждую среду с 14.00.
Т. 8-921-234-01-02

12 февраля 
ПРОДАЖА КУР-МОЛОДОК 
Можайской птицефабрики 

8.00 - Липки, 
8.20 - Чушевицы, 

9.00 - Верховажье (рынок).
8-921-821-15-05

 10 февраля 
(понедельник) 

в РДК с 9 до 16.00 
выставка-продажа 

«САДОВОД» 
г. Вологда. 
СЕМЕНА 

более 3000 сортов, 
луковичные культуры 

(большой выбор), 
лук-севок. 

Пенсионерам скидки!

В программе: 13.00 – открытие фотовыставок и ярмароч-
ной торговли. Самый вкусный хлеб с Нижнекулойской хлебо-
пекарни, самые качественные молочные продукты из цельно-
го молока СПК колхоза «Н-Кулое», свежее свиное мясо, яйца, 
творог, живые кролики из ЛПХ, ароматный чай, пироги и шанеж-
ки, гороховые сочни, блины, грибы и ягоды. Сувенирная про-
дукция, изделия из дерева, коврики, валяные бусы – товары 
на любой вкус!

14.00 – праздничный концерт «Славим наш Нижнекулойский 
край». Цена билета: взрослый – 50 рублей, детский – 10 рублей. 
По входным билетам будут разыгрываться памятные призы.

16.00 – любителей караоке приглашаем спеть песню, самые 
активные и голосистые участники получат призы.

20.00 – ретро-дискотека под живую музыку! Цена билета 100 
рублей.

Óðóñîâñêèé òîðæîê 
â Âåðõîâàæüå
Уважаемые жители и гости Верховажского района! 

Мы, кулояне, приглашаем всех 9 февраля 2014 года 
на Урусовский торжок в верховажском ДК.

По оценке специалистов, 
у рынка труда района есть 
характерная особенность, 
которую властям необходи-
мо принимать во внимание.
На протяжении ряда лет про-

исходит сезонное изменение 
численности безработных вер-
ховажан. Как правило, в весен-
не-летний период она снижает-
ся, а поздней осенью и зимой – 
возрастает. Это связано с паде-
нием спроса на рабочую силу 
на предприятиях с сезонным 
циклом. Кроме того, летом и 
осенью для людей открыва-
ются широкие возможности 
для приработка за счет сбора 
даров леса. Вот бы еще в райо-
не построить перерабатываю-
щее грибы-ягоды предприятие.

Владимир Басов.


